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G
ubernur	 Jawa	 Barat	 (Jabar)	 Ridwan	 Kamil	 (RK)	 mengumumkan	 dirinya	 resmi	
bergabung	sebagai	kader	Partai	Golkar.	Posisi	mentereng	pun	langsung	disandang,	
yaitu	 Wakil	 Ketua	 Umum	 Bidang	 Penggalangan	 Pemilih	 dan	 co-chair	 Badan	

Pemenangan	Pemilu	(Bappilu)	partai	berlambang	pohon	beringin	ini.	Langkah	Kang	Emil	
tersebut	dinilai	berani	dan	pintar.	Sebab,	akan	terbentuk	simbiosis	mutualisme	atau	relasi	
saling	 menguntungkan	 antara	 keduanya	 .	 Golkar	 mendapatkan	 sosok	 pengungkit	
elektabilitas	 di	 Jawa	 Barat	 (Jabar)	 dan	 nasional	 secara	 keseluruhan.	 Secara	 personal,	
Ridwan	Kamil	butuh	kendaraan	politik	agar	periode	2024-2029	bisa	'naik	kelas'	menjadi	
wakil	presiden	(wapres)	atau	minimal	menteri.	Atau	bila	tetap	ingin	di	posisi	gubernur,	
Golkar	bisa	menghantarkan	RK	ke	kursi	Jabar	1	lagi	atau	malah	ke	DKI.	Namun,	di	sisi	lain	
ini	bisa	menjadi	langkah	blunder.	Sebab,	dengan	berbendera	'kuning'	peluangnya	menjadi	
Calon	Presiden	 (Capres)	 sangat	 kecil.	 Pasalnya,	 Golkar	 sejak	 awal	 berkomitmen	 akan	
mengusung	 Ketua	 Umum,	 Airlangga	 Hartarto.	 Padahal,	 dilihat	 dari	 sisi	 survei	
elektabilitasnya	mumpuni.	Apalagi	di	ranah	digital,	Kang	Emil	memiliki	total	pengikut	
sebanyak	 30	 jutaan.	 Rinciannya	 di	 Instagram	 sebanyak	 19,7	 juta,	 Twitter	 5,4	 juta,	
Facebook	3,8	juta,	dan	TikTok	1,5	juta.

(Baca	Hal	11)

WALI	KOTA	BANDUNG
Ridwan Kamil mengawali karir politiknya pada 2013. Saat itu, Ridwan Kamil maju bersama Oded M Danial 
dengan diusung oleh Gerindra dan PKS.Setelah proses Pilwalkot 2013, Ridwan Kamil dan Oded terpilih sebagai 
Wali Kota dan Wakil Wali Kota Bandung periode 2013-2018. Pasangan 'Bandung Juara' ini menang telak 
Pilwalkot 2013 dengan perolehan suara 43,25 persen.

GUBERNUR	JAWA	BARAT
Ridwan Kamil pun memutuskan untuk maju Pilgub Jawa Barat 2018. Ridwan Kamil pun maju didampingi oleh Uu 
Ruzhanul Ulum dengan didukung oleh 4 partai politik yakni PPP, PKB, NasDem, dan Hanura.Pasangan yang dikenal 
dengan nama RINDU pun resmi menjadi Gubernur dan Wakil Gubernur Jawa Barat dengan perolehan 7.226.254 
suara. Ridwan Kamil mengungguli pasangan lainnya yakni TB Hasanuddin-Anton Charliyan dengan 2.773.078 suara, 
Sudrajat-Ahmad Syaikhu dengan 6.317.465 suara dan Deddy Mizwar-Dedi Mulyadi dengan 5.663.198 suara.

RENCANA	GABUNG	PARTAI	2022
Pada 2020, pria yang akrab disapa Kang Emil itu mengumumkan keputusannya untuk siap bergabung dengan 
partai politik pada pertengahan 2022."Saya masih istikharah, terus terang kalau lanjut gubernur juga periode 
kedua, mungkin posisinya sudah berpartai juga. Partai mana? Mungkin di 2022 akan saya sampaikan. Istikharah 
mana yang pas dulu," ucap Emil di Gedung Pakuan, Kota Bandung, Jumat (8/10/2021).

RIDWAN	KAMIL	MASUK	GOLKAR	
Ridwan Kamil resmi bergabung dengan Partai Golkar Rabu (18/1/2023).Dia pun ditunjuk menjadi Wakil Ketua 
Umum Bidang Penggalangan Pemilih dan co-chair Badan Pemenangan Pemilu (Bappilu) Golkar.
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Adapun M Taufik sejak tahun lalu 
m e m a n g  s u d a h  m e n g a j u k a n 
p e n g u n d u r a n  d i r i  d a r i  P a r t a i 
G e r i n d r a . N a m u n ,  p r o s e s 
pengunduran dirinya tak kunjung 
rampung sehingga ia saat ini masih 
berstatus anggota DPRD Fraksi 
Gerindra. Untuk diketahui, pada 8 
September 2022, M Taufik memang 
p e r n a h  d i p e r i k s a  K P K  t e r k a i t 
pengadaan tanah di Pulogebang Pada 
pemeriksaan ini, Taufik diperiksa 
dalam kapasitasnya sebagai saksi 
u n t u k  m a n t a n  Direk t u r  U t a m a 
Perumda Pembangunan Sarana Jaya, 
Yoory Corneles Pinontoan.

Terpisah, Ketua Fraksi PDIP DPRD 
DKI Jakarta Gembong Warsono 
mengatakan hanya satu ruangan 
a n g g o t a  P D I P  y a n g 
diperiksa.Gembong mengatakan, 
penyidik hanya menggeledah ruangan 
milik Anggota Fraksi PDIP Cinta Mega. 
Penggeledahan tidak dilakukan pada 
keseluruhan ruangan fraksi.

"Lantai 8 di ruang bu Cinta Mega 
iya (digeledah). Nggak ada, (ruangan 
l a i n ) , "  u j a r  G e m b o n g  s a a t 
dikonfirmasi, Rabu (18/1/2023).

Namun, ia tak tahu apa saja barang 
yang diamankan KPK dari ruangan 
Cinta Mega. Ia juga mengaku baru 
mengetahui adanya penggeledahan 
setelah penyidik datang."Memang 
saya kemarin nggak ke kantor, jadi 
k e m a r i n  s a y a  d a p a t  i n f o  d a r i 
sekwan(Sekretaris dewan), kan gitu 
loh sore kira-kira jam 18.00 WIB saya 
dapat info," ucapnya.

Gembong juga tak mengetahui apa 
kaitan Cinta Mega dengan kasus 
tersebut."Ya kita gak tau, kalau 
keterkaitan yang tau KPK, KPK sama 
yang bersangkutan, saya gak tahu," 
pungkasnya.

Hal senada diungkapkan, Ketua 
Dewan Pimpinan Daerah (DPD) Partai 
Golkar DKI Jakarta, Ahmed Zaki 

Iskandar. Dia menegaskan bahwa 
fraksinya di  DPRD DKI Jakarta 
menghormati proses hukum oleh 
KPK."Kami menghormati proses 
p e m e r i k s a a n  t e r m a s u k 
penggeledahan yang dilakukan oleh 
aparat KPK," kata Zaki dalam pesan 
singkatnya.(wid,rls, ist/dya)

JAKARTA - Tim penyidik KPK meng-
geledah ruang kerja di kantor DPRD 
DKI Jakarta. Ada enam ruangan yang 
digeledah. Diantaranya adalah ruang 
kerja Ketua DPRD Prasetio Edi Marsudi 
dan Anggota DPRD M Taufik. Peng-
geledahan ini terkait kasus dugaan 
korupsi pengadaan tanah di Pulogebang 
yang berlokasi di Jakarta Timur.

"Iya lantai 10. Teman-teman juga 
tahu di sana kan ada lantai 10 tadi saya 
sebutkan termasuk di  lantai  2, 
termasuk Ketua DPRD Prasetyo Edi," 
ujar Kepala Bagian Pemberitaan 
Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) 
Ali Fikri di Gedung Merah Putih KPK, 
Rabu (18/1/2023)."Di antaranya, 
ruang kerja di lantai 10, 8, 6, 4, 2 dan 
staf Komisi C DPRD DKI Jakarta," 
sambungnya.

Dalam penggeledahan tersebut, 
KPK turut mengamankan sejumlah 
barang bukti berupa dokumen dan 
bukti elektronik."[Barang bukti] akan 
dikonfirmasi di mana bukti-bukti itu 
ditemukan. Sehingga lebih jelas 
tentang apa yang dilakukan para 
tersangka," tuturnya.

"Diduga berkaitan dengan proses 
p e m b a h a s a n  d a n  p e r s e t u j u a n 
penyertaan modal pada Perumda SJ di 
DPRD DKI Jakarta," imbuhnya.

A l i  m e n g a k u  b e l u m  b i s a 
menyebutkan secara spesifik soal 
bentuk dan di ruangan siapa barang 
bukti ditemukan."Detailnya akan kami 
konfirmasi pada proses berikutnya. 
Kami khawatir akan mengganggu 
penyidikan jika disebutkan," kata dia.

KPK memastikan akan memanggil 
pemilik ruangan yang menyimpan 
barang bukti sebagai saksi."Yang jelas, 
siapa pun akan kami panggil sebagai 
saksi untuk kebutuhan nanti guna 
menerangkan perbuatan dari para 
tersangka yang ditetapkan," ujar Ali.

Diketahui, KPK tengah mengusut 
dugaan tindak pidana korupsi (TPK) 

pengadaan tanah di Pulogebang, 
J a k a r t a  T i m u r.  P e n g a d a a n  i t u 
merupakan proyek badan usaha milik 
daerah (BUMD) Perumda Sarana Jaya 
pada 2018-2019.

"KPK saat ini sedang melakukan 
pengumpulan alat bukti terkait 
perkara dugaan TPK untuk pengadaan 
tanah di Kelurahan Pulogebang, 
Kecamatan Cakung, Jakarta Timur, 
oleh Perumda SJ (Sarana Jaya) tahun 
2018-2019," kata Plt Juru Bicara KPK 
Ali Fikri kepada wartawan, Jumat 
(15/7/2022).

K P K  p u n  te l a h  m e n e t a p ka n 
tersangka dalam kasus korupsi 
pengadaan tanah ini. Namun Ali masih 
enggan menyampaikan nama-nama 
tersangka.Ali mengatakan saat ini KPK 
masih terus mengumpulkan alat bukti 
dan memeriksa para saksi. Dia pun 
m e m a s t i k a n  K P K  a k a n  s e g e r a 
mengumumkan konstruksi perkara 
h i n g g a  p i h a k  y a n g  d i j a d i k a n 
tersangka.

Barang	Pribadi	Sudah	Tak	Ada
Seperti diketahui, ruang kerja 

anggota Fraksi Gerindra DPRD DKI 
Jakarta M Taufik disebut turut 
digeledah KPK. Wakil Ketua DPRD DKI 
Jakarta dari Fraksi Gerindra Rani 
Mauliani, mengatakan ruang kerja M 
Taufik tak lagi terpakai sejak politisi 
kawakan itu mengajukan peng-
unduran diri sebagai kader Gerindra. 
Ia  menekankan,  barang-barang 
pribadi M Taufik juga sudah tak ada 
lagi di ruang kerjanya di ruang Fraksi 
Gerindra. 

"Sepanjang sepengetahuan saya, 
ruangan Pak MT (M Taufik) saat ini kan 
memang juga sudah kosong seiring 
beliau menyatakan mengundurkan 
diri (dari Gerindra)," urai Rani kepada 
awak media, Rabu (18/1/2023). 
"Barang-barang pribadi sudah tidak 
ada," sambungnya. 
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Penjagaan	di	Gedung	DPRD	DKI	Jakarta	diperketat	usai	KPK	melakukan	penggeledahan	disekitar	6	ruangan.	(Foto-dokist)

Penggeledahan terkait kasus 
pengadaan tanah di Pulogebang 
ini merupakan proyek Perumda 
Pasar Jaya pada tahun 2018-2019.

FAKTA-FAKTA PENGGELEDAHAN 
DPRD DKI JAKARTA

KPK RI melakukan aksi 
penggeledahan di kantor DPRD 
DKI Jakarta, pada Selasa 
(17/1/2023).Ada enam ruangan 
yang digeledah.Diantaranya ruang 
kerja di lantai 10, 8, 6, 4, 2 dan staf 
Komisi C DPRD DKI Jakarta.

KPK mengamankan sejumlah 
barang bukti dalam 7 koper, 
berupa dokumen dan bukti 
elektronik.

KPK geledah ruang kerja M Taufik 
dari Fraksi Gerindra.Ia diduga 
terlibat dalam kasus dugaan 
korupsi itu, sebab sebelumnya 
KPK telah memeriksa M Taufik 
pada 8 September 2022.

KPK juga menggeledah ruang 
Ketua DPRD DKI Jakarta Prasetio 
Edi Marsudi.

Pasca penggeledahan ruang kerja 
M Taufik di gedung DPRD DKI 
Jakarta, Juru Bicara Partai 
Gerindra Habiburokhman 
menyatakan saat ini M Taufik 
bukan lagi kader Partai 
Gerindra.Menurut dia, M Taufik 
telah menyatakan mundur 
sekaligus diberhentikan oleh 
Partai Gerindra, dan kini posisi 
Taufik sedang dalam proses 
pergantian antar waktu (PAW).

Dalam kasus tersebut, 
KPK disebut telah 
menetapkan 
tersangka, 
namun hingga 
kini namanya 
belum dibuka 
oleh lembaga 
antirasuah 
tersebut.
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19 Tahun RUU PPRT Mangkrak,
 Jokowi Utus Menteri Temui DPR

3

JAKARTA-Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) memerintahkan kepada 
Menteri Hukum dan HAM (Menkumham) 
Yasonna Laoly dan Menteri Ketenaga-
kerjaan (Menaker) Ida Fauziyah untuk 
segera melakukan konsultasi dengan 
Dewan Perwakilan Rakyat (DPR) 
terkait rancangan Undang-undang 
(RUU) Perlindungan Pekerja Rumah 
Tangga (RUU PPRT). Jokowi berharap 
RUU PPRT bisa segera ditetapkan 
untuk memaksimalkan perlindungan 
kepada PRT. 

"Untuk mempercepat penetapan 
UU PPRT ini, saya perintahkan kepada 
Menkumham dan Menaker untuk 
segera melakukan koordinasi dan 
konsultasi dengan DPR dan dengan 
semua stakeholder," kata Jokowi 
dalam keterangan pers di Istana 
Merdeka, Rabu (18/1/2023). 

"Saya berharap RUU PPRT bisa 
segera ditetapkan dan memberikan 
perlindungan yang lebih baik bagi 
pekerja rumah tangga dan kepada 
pemberi kerja, serta kepada penyalur 
kerja," ujarnya lagi. 

Dalam kesempatan tersebut , 
J o k o w i  j u g a  m e n e g a s k a n 
komitmennya dan pemerintah dalam 
berupaya keras untuk memberikan 
perlindungan terhadap PRT. Saat ini, 
kata Jokowi, jumlah PRT di Indonesia 
diperkirakan mencapai 4 juta jiwa. 
Namun, menurut Jokowi, mereka 
rentan kehilangan hak-haknya sebagai 
pekerja. "Dan sudah lebih dari 19 
tahun RUU PPRT belum disahkan. 
Hukum ketenagakerjaan di Indonesia 
saat ini tidak secara khusus dan tegas 
mengatur tentang pekerja rumah 
tangga," kata Jokowi. 

"RUU PPRT sudah masuk dalam 
daftar RUU prioritas di tahun 2023 dan 
akan menjadi inisiatif DPR," ujarnya 
lagi. 

Sebelumnya, Kantor Staf Presiden 
(KSP) mengesahkan pembentukan 
Gugus Tugas Percepatan RUU PPRT 

demi mendorong pembahasan RUU 
PPRT yang mandek selama hampir dua 
dekade. Kepala Staf Kepresidenan 
Moeldoko mengatakan, gugus tugas ini 
dibuat untuk memperkuat konsolidasi 
dan sinkronisasi agenda sehingga 
pengelolaan isu PPRT tidak terjebak 
pada ego sektoral. 

"Sudah waktunya bagi kita untuk 
menunjukkan keberpihakan dan 
perhatian agar isu ini dapat segera 
dikelola dengan baik. Apalagi, ada 
k e t e r b a t a s a n  w a k t u  k a r e n a 
berkejaran dengan isu-isu lain,” kata 
Moeldoko dalam siaran pers, Rabu 
(10/8/2022). Moeldoko mengatakan, 
d i n a m i k a  R U U  P P R T  k e m b a l i 
meningkat dengan semakin gencarnya 
masyarakat sipil yang menuntut 
percepatan pembahasan dan RUU 
PPRT.

Ida mengungkapkan, pemerintah 
sendiri sudah siap untuk membahas 
RUU PPRT bersama DPR tetapi masih 
menunggu draf tersebut diserahkan 
oleh DPR. Ia mengatakan, pemerintah 
pun telah berdiskusi dan mendengar 
aspirasi dari berbagai pemangku 
kepentingan terkait RUU PPRT."Masih 
ada ruang lagi mana hal-hal yang 
belum terakomodir yang menjadi 
keberatan misalnya dari kelompok 
tertentu misalnya bisa dibicarakan," 
kata Ida. 

Hanya	Butuh	Dua	Pekan
Sementara itu Wakil Menteri 

Hukum dan HAM RI, Eddy Hiariej 
menjamin pengesahan RUU PPRT di 
pemerintah hanya bakal memakan 
waktu 2 pekan saja, jika urusan 
paripurna di  legis lat i f  se lesai . 
Pengesahan berlangsung kilat karena 
pemerintah memandang RUU ini 
sangat penting untuk perlindungan 
para PRT. 

Salah satu fungsi jika RUU PPRT 
selesai, Eddy menyebut para PRT bakal 
mendapat jaminan keamanan hak 
kerja di dalam negeri. Aturan ini juga 

m e n j a d i  n i l a i  t a m b a h  p e ke r j a 
domestik Indonesia yang menjadi 
asisten rumah tangga di luar negeri. 

Eddy mengatakan, selama ini TKI 
yang bekerja sebagai PRT di luar 
n e g e r i  k e r a p 
mendapat  t indak 
k e k e r a s a n  d a n 
ketidakadilan dalam 
bekerja. Pemerintah 
t e m p a t  P R T  i t u 
bekerja kerap tidak 
m e m b e r i k a n 
p e r l i n d u n g a n 
kepada TKI, karena 
melihat di Indonesia 
tak ada aturan yang 
menjamin keamanan 
p a r a  A R T.  " J i k a 
memilki  Undang-
Undang ini, kita bisa 
menuntut  negara 
l a i n  u n t u k 
m e m p e r l a k u k a n 
tenaga kerja  kita 
seperti yang negara 
lakukan," kata Eddy.

M e n t e r i 
P e m b e r d a y a a n 
P e r e m p u a n  d a n 
Perlindungan Anak 
(PPPA) I Gusti Ayu 
Bintang Darmawati 
m e n ga t a ka n  RU U 
P P R T  t e r s e b u t 
m e r u p a k a n  R U U 
inisiatif DPR.

" I n i  a d a l a h 
i n i s i a t i f  D P R , 
p e m e r i n t a h 
m e n u n g g u ,  y a n g 
pasti  pemerintah 
s e p e r t i  y a n g 
disampaikan Bapak 
P r e s i d e n  k i t a 
berkomitmen untuk 
mengawal ,  untuk 
m e m b e r i k a n 
perlindungan dan 
pengakuan kepada 

PPRT ini," kata Bintang.Bintang 
berharap RUU PPRT dapat selesai 
pada masa sidang DPR saat ini.

"Mudah-mudahan (pada masa 
sidang sekarang). Dengan 'statement' 
Bapak Presiden kita berkaca pada 
( RU U )  P P K S  ( Pe n c e g a h a n  d a n 
Penanganan Kekerasan Seksual) 
ketika ada 'statement' Bapak Presiden 
i n i  b e rg e ra k  b e r s a m a .  M u d a h -
mudahan ini menjadi penyemangat 
untuk memberikan yang terbaik 
kepada teman-teman pekerja rumah 
tangga," tambah Bintang.

R a n c a n g a n  U n d a n g - U n d a n g 
Perlindungan Pekerja Rumah Tangga 
(RUU PPRT) sudah melalui jalan 
panjang dan berliku untuk menjadi 
Undang-Undang.Sejak 2004 RUU 
PPRT sudah diajukan kemudian ada 
2009 RUU tersebut  juga sudah 
didorong untuk disahkan.

Pada 2019, RUU PPRT masuk 
dalam Program Legislasi Nasional 
(Prolegnas). Selanjutnya pada 2020, 
Badan Legislasi DPR menyepakati RUU 
PPRT menjadi inisiatif DPR, tetapi 
hingga kini regulasi itu belum juga 
d i b a w a  k e  r a p a t 
paripurna.(wid,rls,ant/ya)

Sejumlah	pekerja	rumah	tangga	(PRT)	menggelar	
aksi	di	depan	Taman	Aspirasi	Monas,	Jakarta	
meminta	pemerintah	segera	mengesahkan	
RUU	PPRT.	(Foto-dok)
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01/02/2021

  

421.798 

  

397.674 

 
01/03/2021

  

422.979 

  

398.469 

 01/04/2021

  

423.529 

  

398.469 

 01/05/2021

  

424.164 

  

397.792 

 01/06/2021

  

424.376 

  

398.627 

 01/07/2021

  

424.631 

  

398.547 

 01/08/2021

  

425.353 

  

399.105 

 
01/09/2021

  
425.736 

  
399.624 

 
01/10/2021

  
426.119 

  
399.504 

 

01/11/2021
  

426.460 
  

398.346 
 

01/12/2021
  

426.588 
  

396.194 
 

01/01/2022  428.422   395.679  

01/02/2022  429.579   396.827  

 

RATA-RATA UPAH NOMINAL DAN RIIL 

ASISTEN RUMAH TANGGA (FEBRUARI 2022)

Sumber	:	BPS



JAKARTA – Pengalaman pahit pada 
Pemilu 2019, di mana ratusan petugas 
K e l o m p o k  P e n y e l e n g g a r a 
Pemungutan Suara (KPPS) meninggal 
menjadi pelajaran penting. Untuk itu, 
Komisi Nasional Hak Asasi Manusia 
(Komnas HAM) telah membentuk tim 
pemantauan dalam Pemilu dan 
Pilkada 2024 untuk menghindari 
kejadian tersebut terulang. 

Hal itu disampaikan Wakil Ketua 
Internal Komnas HAM RI, Pramono 
Ubaid Tanthowi, dalam rapat kerja 
bersama Komisi III DPR di Gedung 
DPR RI, Jakarta, Rabu (18/1/2023). 
" J a d i  s a l a h  s a t u  t i m  b e n t u ka n 
paripurna yang kita bentuk adalah tim 
pemantauan hak konstitusional warga 
negara untuk Pemilu dan Pilkada 
2024," ujar Pramono dikutip dari 
c n n i n d o n e s i a . c o m ,  R a b u 
(18/1/2023).

Salah satu tugas tim tersebut 
adalah memastikan kasus kematian 
r a t u s a n  p e t u g a s  K e l o m p o k 
Penyelenggara Pemungutan Suara 
(KPPS) pada Pemilu 2019 tidak 
terulang. "Kita juga ingin memastikan 
bagaimana regulasi yang ada di 
lembaga penyelenggara pemilu untuk 
memastikan hak atas kesehatan para 
petugas sehingga kasus kematian 
petugas yang berjumlah ratusan 
bahkan ribuan pada 2019 lalu tidak 
berulang kembali. Karena ini sangat 
krusial sekali," jelas dia.

Tim itu, jelas Pramono, juga bakal 
melakukan pemantauan terhadap hak 
pilih kelompok-kelompok rentan, 
misalnya masyarakat adat, kelompok 
disabilitas, hingga warga binaan di 
lapas.

" K i t a  i n g i n  m e l a k u k a n 
p e m a n t a u a n  a t a s  k e b e b a s a n 
berpendapat dan berekspresi selama 
pemilu. Sehingga jangan ada kasus 
i n to l e ra n s i ,  p e r s e ku s i ,  ka re n a 
p e rb e d a a n  p i l i h a n .  N a n t i  j u ga 
beririsan dengan kebebasan hak atas 
kebebasan beragama yang juga sering 
kali muncul isu-isu seperti ini, pada 
Pemilu maupun Pilkada," imbuhnya.

Sementara itu, tugas dari KPPS 
adalah untuk menyelenggarakan 
p e m u n g u t a n  s u a r a  d i  Te m p a t 
Pemungutan Suara (TPS). Jumlah 
anggota KPPS sebanyak tujuh orang. 
Terdiri atas satu ketua yang juga 
merangkap sebagai anggota dan enam 
anggota. KPSS juga dibantu oleh dua 
o r a n g  p e t u g a s  y a n g  m e n j a g a 
ketertiban dan keamanan TPS. 

KPPS Pemilu 2024 memiliki tugas, 
wewenang, dan kewajiban yang telah 
diatur dalam Peraturan Komisi 
Pemilihan Umum (PKPU) Nomor 8 
Tahun 2022. Tepatnya dalam pasal 30, 
31, 32, dan 33. Tugas, Wewenang, dan 
Kewajiban KPPS Pemilu 2024 Sesuai 
PKPU Nomor 8 Tahun 2022. Secara 
singkatnya tugas mereka adalah mulai 
dari mengumumkan daftar Pemilih 
t e t a p  d i  T P S ,  m e l a k s a n a k a n 
pemungutan, penghitungan dan 
mengumumkan hasil suara, hingga 
menyerahkan hasilnya kepada saksi 

peserta Pemilu, Pengawas TPS, 
PPS, dan PPK melalui PPS.

K P P S  j u g a  m e m p u n y a i 
wewenang mengumumkan hasil 
penghitungan suara di TPS. Tak 
hanya itu mereka juga harus 
segera menindaklanjuti temuan 
dan laporan yang disampaikan 
oleh saksi ,  Pengawas TPS, 
Panwaslu Kelurahan/Desa, 
peserta Pemilu, dan masyarakat 
pada hari pemungutan suara. 
S e r t a  M e n j a g a  d a n 
mengamankan keutuhan kotak 
suara setelah penghitungan 
suara dan setelah kotak suara 
disegel dan menyerahkan hasil 
penghitungan suara kepada PPS 
dan Panwaslu Kelurahan/Desa. 

Sedangkan untuk ketua 
ketua KPPS mempunyai tugas, 
wewenang, dan kewajiban mulai 
dari memimpin pelaksanaan 
p e n g h i t u n g a n  s u a r a ; 
Menandatangani berita acara dan 
sertifikat hasil penghitungan suara 
bersama-sama paling sedikit 2 (dua) 
orang anggota KPPS, dan dapat 
ditandatangani oleh saksi  yang 
memiliki surat mandat dari peserta 
Pemilu atau Pemilihan; Memberikan 1 
(satu) rangkap salinan berita acara 
dan sertifikat hasil penghitungan 
suara kepada saksi peserta 
Pemilu atau Pemilihan, 
P a n w a s l u 
Kelurahan/Desa dan 
P P K  m e l a l u i  P P S ; 
hingga menyerahkan 
hasil penghitungan 
suara kepada PPS 
d a n  P a n w a s l u 
Kelu ra ha n / Desa ; 
d a n  ya n g  p a l i n g 
p e n t i n g  a d a l a h 
bertanggung jawab 
a t a s  p e l a k s a n a a n 
pemilihan di KPPS.

Lantas dengan tugas 
dan kewangan tersebut, 
berapa besaran honor atau 
g a j i  K P P S  Pe m i l u  2 0 2 4 ? 
Besaran gaji mereka merujuk pada 
Surat Menteri  Keuangan No: S-
6 4 7 / M K . 0 2 / 2 0 2 2  te r t a n g ga l  5 
Agustus 2022. Kabar baiknya, gaji PPS, 
PPK, dan KPPS pada Pemilu 2024 kali 
i n i  m e n g a l a m i  k e n a i k a n  y a n g 
signifikan. Tidak tanggung-tanggung, 
ada yang sampai Rp600 ribu rupiah. 
Gaji  PPS, PPK, dan KPPS cukup 
menjanjikan.

Berikut selengkapnya besaran gaji 
KPPS Pemilu 2024 beserta rincian gaji 
pada Pemilu 2019 silam; Ketua KPPS 
m e n e r i m a  g a j i  R p  1 . 2 0 0 . 0 0 0 
sebelumnya Rp 550.000, anggota 
KPPS menerima gaji Rp 1.100.000 
sebelumnya Rp 500.000, Pantarlih 
m e n e r i m a  g a j i  R p  1 . 0 0 0 . 0 0 0 
sebelumnya Rp 800.000, Petugas 
Ketertiban TPS menerima gaji Rp 
700.000 

U n t u k  d i k e t a h u i ,  p e t u g a s 
penyelenggara pemilu yang meninggal 
dunia pada Pemilu 2019 lalu mencapai 

894 petugas yang meninggal dunia. 
Sedangkan setidaknya ada 5.175 
petugas mengalami sakit. KPU saat itu 
mengungkapkan bahwa salah satu 
fa c to r  ya n g  m e n j a d i  p e nye b a b 
banyaknya  anggota  KPPS yang 
meninggal dan sakit adalah karena 
beban kerja yang cukup besar.

S a a t  i t u ,  K P U 
m e n g u s u l k a n 

penggunaan e-
r e k a p i t u l a s i 

u n t u k 
m e m b u a t 
p r o s e s 
penghitung
a n  l e b i h 
cepat dan 
t i d a k 
m e m b u a t 
p e t u g a s 
kelelahan. 

S e l a i n  i t u 
j u g a 

d i h a r a p k a n 
a d a  s a l i n a n 

u n t u k  p e s e r t a 
d a l a m  b e n t u k 

digital. Hal itu dilakukan 
untuk membuat proses pemilu 

menjadi ramah lingkungan.
Sementara, berdasarkan data 

Kementerian Kesehatan melalui dinas 
kesehatan tiap provinsi mencatat 
petugas KPPS yang sakit pada Pemilu 
2023 itu mencapai 11.239 orang 
jumlah itu jauh lebih banyak dari yang 
diumumkan KPU. Sedangkan jumlah 
yang meninggal disebut ada 527 jiwa, 
jumlah ini lebih sedikit dari apa yang 
disampaikan KPU.

J u m l a h  k o r b a n  s a k i t  d a n 
meninggal tersebut hasil investigasi 
Kemenkes di 28 provinsi per tanggal 
15 Mei 2019. Jumlah petugas pemilu 
yang meninggal bertambah dari 4 
provinsi, yakni Sumatera Utara dengan 
jumlah petugas meninggal sembilan 
jiwa; Sulawesi Selatan empat jiwa; 
Bangka Belitung satu jiwa; dan 
Sulawesi Barat satu jiwa. Berdasarkan 
laporan dinas kesehatan di setiap 

provinsi menunjukkan jumlah petugas 
Pemilu yang meninggal terbanyak ada 
di Provinsi Jawa Barat.

Kemudian, berdasarkan hasil audit 
medik yang dilakukan Kementerian 
Kesehatan, meninggalnya petugas 
KPPS sebanyak 51 persen karena 
kardiovaskuler, seperti jantung, 
stroke, dan hipertensi. Kematian 
tertinggi kedua adalah asma dan gagal 
pernapasan. Kemudian kematian 
tertinggi ketiga sebesar 9 persen 
karena kecelakaan. Sisanya akrena 
diabetes, gagal ginjal, dan liver.

Menanggapi hal itu, pada Sabtu 
(18/5/2019), Komisioner Ombudsman, 
Adrianus Meliala, langsung bersuara. 
Dia mengatakan sehubungan dengan 
b a nya k nya  p e t u ga s  K P P S  ya n g 
m e n i n g g a l  d u n i a  n e g a ra  t e l a h 
melakukan maladministrasi terkait 
perekrutan petugas KPPS.

Adrianus  menuturkan ,  para 
petugas KPPS berstatus membantu 
negara dalam melaksanakan pemilu. 
Namun, mereka tidak mengetahui 
beban kerja yang akan dialami. Karena 
i t u ,  i a  m e n i l a i  n e g a r a  h a r u s 
bertanggungjawab terhadap ratusan 
petugas KPPS yang meninggal.

Dia memperkirakan para anggota 
KPPS yang meninggal dan sakit itu 
seperti orang awam sekali, yakni tidak 
tahu dengan resiko tersebut. Oleh 
karena itu negara harus bertanggung 
jawab. Menurut Adrianus, komitmen 
negara terhadap petugas KPPS yang 
meninggal dan sakit juga patut 
dipertanyakan. Pasalnya, negara tidak 
memberikan dana santunan kepada 
mereka. Kementerian Keuangan, kata 
Adrianus, hanya memberikan izin 
kepada Komisi Pemilihan Umum 
untuk mengalihkan sebagian dana 
pemilu untuk santunan.

"Jadi bukan negara memberikan 
dana baru kepada korban. Jadi dari sini 
saja kita sudah bisa melihat seberapa 
jauh komitmen negara terhadap orang 
yang sudah bekerja buat negara," 
k a t a n y a  k a l a  i t u .  ( l u t , 
berbagaisumber/dya)

Cegah Kematian KPPS, Komnas HAM 

Bentuk Tim Pantau Pemilu
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	(Ilustrasi)	Petugas	Kelompok	Penyelenggara	Pemungutan	Suara	(KPPS)	(Dok.	Bawaslu)	

"Kita	ingin	melakukan	pemantauan	
atas	kebebasan	berpendapat	dan	berekspresi	
selama	pemilu.	Sehingga	jangan	ada	kasus

intoleransi,	persekusi,	karena	perbedaan	pilihan.
Nanti	juga	beririsan	dengan	kebebasan	hak	atas	

kebebasan	beragama	yang	juga	sering	kali	
muncul	isu-isu	seperti	ini,	pada	

Pemilu	maupun	Pilkada,"	

--------------------------
 WAKIL KETUA INTERNAL KOMNAS HAM RI, 

PRAMONO UBAID TANTHOWI

“



BOGOR  -  Gubernur Jawa Timur, 
Khofifah Indar Parawansa optimis 
upaya peningkatan kemandirian 
pangan kembali tercapai di tahun 
2023. Hal ini selaras dengan produksi 
komoditas pangan yang melejit di 
berbagai sektor.  Tak terkecuali 
produksi perikanan tangkap  sekaligus 
ekspor perikanan  Jatim  tercatat 
tertinggi di Indonesia pada tahun 
2022.

Peningkatan kemandirian pangan 
sendiri merupakan salah satu program 
prioritas pembangunan Jatim di tahun 
2023 yang juga diiringi dengan 
peningkatan pengelolaan sumber daya 
energi.

Untuk diketahui, berdasarkan data 
Balai Karantina Ikan Pengendalian 
Mutu dan Keamanan Hasil Perikanan 
( B K I P M H P )  e k s p o r  ko m o d i t a s 
p e r i k a n a n  J a w a  T i m u r  k e 
mancanegara tahun 2022  tertinggi 
secara nasional  yang mencapai 
381.477 ton dengan nilai ekspor  
2.602.492. 056 USD.

Setelah Jawa Timur, adalah DKI 
Jakarta dengan jumlah total ekspor 
303.037 ton, kemudian Sulawesi 
Selatan 190.753 ton, selanjutnya Jawa 
Tengah 59.216 ton, dan Sumatera 
Utara dengan total ekspor 49.889 ton.

"Berdasarkan data BKIPMHP 
untuk komoditas ekspor perikanan 
Jawa Timur tertinggi secara nasional. 
Dengan komoditas unggulan ekspor 
yaitu udang mencapai total 84.582,49 
ton, dan ikan Tuna dengan total ekspor 
54 .195,79 ton ,"  u jar  Gubernur 
K h o f i f a h   d a l a m  k e t e r a n g a n 
tertulisnya yang diterima Rabu 
(18/1/2023). 

Lebih lanjut dijelaskan Gubernur 
Khofifah, berdasarkan data Statistik 
Perikanan Tangkap Dinas Kelautan 
dan Perikanan Provinsi Jawa Timur 
total produksi perikanan tangkap di 
Jawa Timur tahun 2022 mencapai 
598.317 ton. Dan ini merupakan 
tertinggi secara nasional melebihi 

wilayah di Indonesia Timur. Seperti 
Maluku dengan capaian 551.846,2 ton, 
Sulawesi Selatan 417.700,72 ton, 
Sulawesi Utara 366.738,21 ton, dan 
Maluku Utara 361.499,65 ton," 

Masih berdasarkan data Diskanla 
Prov. Jatim, komoditas unggulan 
perikanan tangkap di Jatim ada dua. 
Yaitu, ikan tongkol dengan hasil 
produksi mencapai 64.947,80 ton dan 
ikan lemuru dengan hasil produksi 
mencapai 70.284,83 ton. 

Tak hanya produksi perikanan 
t a n g k a p  y a n g  m e n c a p a i  h a s i l 
memuaskan,  berdasarkan data 
Statistik Perikanan Budidaya Dinas 
Kelautan dan Perikanan Provinsi Jawa 
Timur, produksi perikanan budidaya 
di Jawa Timur juga tertinggi ketiga 
nasional pada tahun 2022. Total 
p r o d u k s i  p e r i k a n a n  b u d i d a ya 
mencapai 1.313.745,14 ton.  Di pulau 
Jawa sendiri, Jawa Timur menjadi 
p ro d u s e n  p e r i k a n a n  b u d i d aya 
tertinggi.

" K a l a u  p ro d u k s i  p e r i k a n a n 
budidaya, kita berada di peringkat 
ketiga. Di bawah Sulawesi Selatan 
dengan total produksi mencapai 

3.077.497,40 ton dan Nusa Tenggara 
T i m u r  d e n g a n  t o t a l  p r o d u k s i 
1.403.093,35 ton," imbuhnya. 

Terdapat tiga jenis komoditas 
unggulan perikanan budidaya di Jawa 
Timur yang mencapai hasil produksi 
paling tinggi.  Ketiga komoditas 
tersebut ialah bandeng dengan 
capaian produksi sebesar 170.319 ton, 
lele dengan capaian produksi sebesar 
136.435,89 ton, dan udang vannamei 
dengan capaian produksi sebesar 
103.949,74 ton. 

Atas pencapaian itu, Gubernur 
Khofifah mengapresiasi seluruh 
stakeholder yang telah berperan aktif 
sehingga produksi perikanan Jawa 
Timur terus mengalami kemajuan dan 
peningkatan. Tak terkecuali para 
nelayan dan petani tambak yang 
menjadi garda terdepan penguatan 
komoditas pangan sektor perikanan.

Pencapaian ini menurutnya akan 
m e n j a d i  a w a l  y a n g  b a i k  b a g i 
momentum pemulihan perekonomian 
m a s ya ra k a t  J awa  T i m u r  p a s c a 
Pandemi Covid-19. Sekaligus menjadi 
modal utama bagi realisasi program 
prioritas peningkatan kemandirian 

pangan di tahun 2023 ini. 
"Terima kasih kepada semua pihak 

yang berperan aktif sehingga produksi 
perikanan di  Jawa Timur terus 
m e n g a l a m i  p e n i n g k a t a n .  S aya 
berharap capaian produksi perikanan 
i n i  b i s a  b e r i m p l i k a s i  p a d a 
kesejahteraan masyarakat. Khususnya 
masyarakat pesisir dan petani tambak 
di Jawa Timur," ungkap orang nomor 
satu di Jawa Timur ini.

Mantan Menteri Sosial RI ini juga 
mengajak masyarakat untuk gemar 
makan ikan. Hal ini senada dengan 
s e m a n g a t  k a m p a n y e  G e r a k a n 
M e m a sya ra k a t k a n  M a k a n  I k a n 
(Gemarikan) sejak beberapa tahun 
belakangan. Gemarikan menjadi salah 
satu program nasional sebagai upaya 
meningkatkan kualitas kesehatan 
masyarakat. 

"Insya Allah program prioritas 
peningkatan kemandirian pangan 
yang dicanangkan bisa terealisasi di 
tahun 2023 berseir ing  dengan 
peningkatan kesejahteraan nelayan," 
imbuhnya.

Sebagai informasi, peningkatan 
kemandirian pangan dan pengelolaan 
sumber daya energi menjadi salah satu 
dari tujuh program prioritas dalam 
Rencana Kerja Pemerintah Daerah 
(RKPD) Provinsi Jawa Timur di tahun 
2023. 

Selain itu program prioritas 
la innya antara  la in  pemulihan 
e k o n o m i  k e r a k y a t a n  m e l a l u i 
peningkatan nilai tambah sektor 
sekunder dan pariwisata; penguatan 
konektivitas antar wilayah dalam 
u p a y a  p e m e r a t a a n  h a s i l 
pembangunan serta peningkatan 
layanan infrastruktur; peningkatan 
kualitas pendidikan, kesehatan, 
p r o d u k t iv i t a s  d a n  d a ya  s a i n g 
ketenagakerjaan serta pengentasan 
k e m i s k i n a n ;  p e n i n g k a t a n 
kepedulian sosial dan pelestarian 
nilai-nilai budaya lokal; peningkatan 
ketahanan bencana dan kualitas 
lingkungan hidup; dan peningkatan 
ketentraman, ketertiban umum dan 
peningkatan kualitas pelayanan 
publik bagi masyarakat di Jawa 
Timur. (lut/dya)

Produksi Perikanan Tangkap dan Ekspor 
Perikanan Jatim Tertinggi se Indonesia
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Gubernur	Jawa	Timur,	Khofifah	Indar	Parawansa	
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Foto	-	Foto	:	Berbagai	Sumber	

Remaja Aktivis Lingkungan Hidup

GRETA 
THUNBERG

PROFIL



ketertarikannya pada isu lingkungan 
dan iklim sejak usia belia.

Greta mulai menyadari masalah 
perubahan iklim saat usianya delapan 
tahun. Sejak itu, Greta menjadi seorang 
vegan dan me-nolak bepergian dengan 
pesawat.

Bagi Greta, ternak dan pesawat 
terbang menge-luarkan gas karbon 
ya n g  b e r k o n t r i b u s i  t e r h a d a p  
pemanasan global.

Bolos	sekolah,	turun	berdemo
Salah satu cerita yang paling 

diingat tentang Greta Thunberg yaitu 
saat dia bolos sekolah dan ikut 
berdemo.

Pa d a  A g u s t u s  2 0 1 8 ,  G re t a  
berkemah di depan Parlemen Swedia 
selama berhari-hari.

Dia memegang tanda yang dicat 
dengan huruf hitam dengan latar 
belakang putih bertuliskan “Bolos 
Sekolah untuk Iklim".

Sejak saat itu, nama Greta mulai 
dikenal sebagai salah satu aktivis 
lingkungan hidup. Greta bahkan telah 
berbicara di hapadan para kepala 
negara di PBB, bertemu dengan Paus, 
berdebat dengan Presiden Amerika 
Serikat dan menginspirasi 4 juta orang 
untuk bergabung dengan demo iklim 
global pada 20 September 2019.

Terbaru, Greta Thunberg dikaitkan 
dengan penangkapan Andrew Tate 
p a d a  K a m i s  ( 2 9 / 1 2 / 2 0 2 2 )  d i  
Rumania.

Sebelum ditangkap atas dugaan 
perdagangan manusia, Andrew Tate 
terlibat perang twit dengan remaja 
asal Swedia tersebut.

Tate awalnya menandai akun 
Twitter Greta sambil mengunggah 

sebuah foto mobil mewah berwarna 
emas.

"Halo @GretaThunberg. Saya 
punya 33 mobil. Bugatti saya 
memiliki w16 8.0L quad turbo. Dua 
Ferrari 812 competizione memiliki 
6.5L v12s," bunyi twit Tate 
mengutip dari akun @cobratate.

"Ini baru permulaan. Mohon 
berikan alamat email-mu agar saya 

dapat mengirimkan daftar lengkap 
koleksi mobil saya dan emisinya 

masing-masing yang sangat besar," 
lanjutnya.

Greta menjawab twit 
Tate, mengirimkan 

alamat email yang 
mengejek mantan 
atlet kickboxing 
tersebut.

"Ya, tolong 
j e l a s k a n  
kepadaku. Kirim 
saja lewat email 
i n i :  
smalldickenergy
@getalife.com," 
j a w a b  G r e t a  
Thunberg.

Banyak pihak 
y a n g  m e m u j i  
keberanian Greta 
saat menghadapi 
sindiran Andrew 
Ta t e  ( b e r b a g a i  
sumber)

AKTIVIS  iklim Greta Thunberg 
ditahan oleh polisi selama unjuk rasa 
anti penambangan batu bara di Jerman 
pada Minggu (15/1/2023).

Harian Jerman Bild melaporkan 
bahwa Thunberg dibawa pergi oleh 
polisi di Desa Luetzerath, Jerman di 
mana para pengunjuk rasa berusaha 
menyelamatkan desa tersebut dari 
kehancuran akibat tambang batu bara.

Dia diseret dari tempat unjuk rasa 
oleh dua petugas polisi, tetapi tidak 
terlihat diborgol.

Berbicara pada protes pada Sabtu 
(14/1/2023), aktivis terkenal dari 
Swedia itu mengklaim bahwa Jerman 
"mempermalukan dirinya sendiri".

"Saya pikir sangat tidak masuk akal 
bahwa hal ini terjadi pada 2023," tutur 
dia.

Thunberg adalah salah satu dari 
b a nya k  p e n g u n j u k  ra s a ,  ya n g  
berbondong-bondong ke lokasi pada 
Sabtu, yang datang untuk mewakili 
penentangan terhadap bahan bakar 

Greta mulai bekerja sebagai aktivis 
l ingkungan sekaligus pencetus 
gerakan Fridays for Future sejak 2018.

Sejak	kecil	tertarik	isu	lingkungan
Greta Thunberg menunjukkan 

fosil.
Dia tampaknya kembali ke lokasi 

tersebut pada Minggu (15/1/2023), 
dan termasuk di antara demonstran 
terakhir yang dievakuasi dari daerah 
itu di tengah kritik atas apa yang 
disebut beberapa orang sebagai 
tindakan keras polisi.

Nama aktivis lingkungan Greta 
Thunberg jadi bahan perbincangan 
setelah terlibat perang Twit dengan 
influencer Andrew Tate.

Remaja asal Swedia itu dianggap 
berani menghadapi Tate dengan cuitan 
yang cerdas dan elegan. Berikut profil 
lengkap Greta Thunberg.

Greta Thunberg lahir pada 3 
Januari 2003 di Stockholm, Swedia. Ibu 
Greta Thunberg adalah Malena 
Ernman, seorang penyanyi opera dan 
ayahnya, Svante Thunberg, adalah 
seorang aktor.

Greta Thunberg punya seorang 
a d i k  p e r e m p u a n  
b e r n a m a  
B e a t a  
T h u n b e rg ,  
salah satu 
p e n y a n y i  
p o p u l e r  d i  
Swedia.

G r e t a  
T h u n b e r g  
d i d i a g n o s i s  
s i n d r o m  
Asperger,  yang 
sekarang dianggap 
sebagai gangguan 
spektrum autisme 
(ASD).

O r a n g  d e n g a n  
s i n d r o m  A s p e r g e r  
cenderung sangat fokus 
pada satu ide atau minat. 
Menariknya, Greta menaruh 
minatnya pada hal-hal  
mengenai lingkungan dan 
perubahan iklim.
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S i a n o s i s  s e n t r a l ,  y a n g  
menyebabkan oksigenasi arteri yang 
buruk, berhubungan dengan clubbing 
dan perubahan warna kebiruan pada 
selaput lendir, seperti lidah.

Menurut Oral Cancer Foundation, 
kanker lidah dapat menghasilkan 
warna merah tua atau ungu pada 
permukaan dalam mulut.

Lidah ungu atau kebiruan 
juga bisa menandakan 

kekurangan vitamin.

Pembanding
N e u r o p a t h  

Laurence Kirk 
d a r i  B r i t i s h  
C o l l e g e  o f  
Naturopath and 
O s t e o p a t h y ,  
m e n g a t a k a n  

lidah manusia itu 
memiliki banyak 

pembuluh darah. 
Al iran l iur  yang 

k o n s t a n  i t u  b i s a  
mencegah pembentukan 

bakteri berbahaya di area 
mulut.
Saat  pembuluh darah yang 

memasok darah ke lidah tersumbat, 
darah bisa tersumbat atau berhenti. 
Perubahan suplai darah ini adalah 
hasil dari kebiasaan gaya hidup 
tertentu, diet dan obat-obatan.

"Pada kondisi inilah kolesterol 
tinggi bisa mengakibatkan masalah 
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jantung," kata dokter Kirk dikutip dari 
Express.

Selain itu, lidah ungu juga bisa 
menunjukkan bronkitis kronis yang 
mengurangi efisiensi gelombang udara 
dalam membawa oksigen ke aliran 
darah. Jika lidah Anda berwarna ungu 
terus-menerus, segeralah mencuri 
pertolongan medis.

NHS sendiri merekomendasikan 
untuk menjaga kadar kolesterol pada 
5mmol/L atau kurang untuk orang 
dewasa yang sehat.

Karena, penumpukan plak atau 
ko l e s te ro l  t i n g g i  b i s a  m e m i c u  
p e l e p a s a n  z a t  b e r a c u n  y a n g  
meningkatkan risiko serangan jantung.

Untungnya, olahraga sehat dan jaga 
p o l a  m a k a n  b i s a  m e m b a n t u  
mengatasinya. Anda bisa menghindari 
makanan dengan lemak jenuh yang 
biasanya ada dalam daging, mentega, 
dan keju. (Ist)

sublingual berwarna gelap atau 
bengkok dan tebal,” jelas Science 
Direct.

Stas is  darah adalah geja la  
kolesterol tinggi. Itu terjadi ketika 
darah tidak dapat mengalir dengan 
baik melalui jaringan. Hal ini dapat 
mengurangi kecepatan aliran darah, 
menyebabkan obstruksi parsial, dan 
meningkatkan tekanan pada 
pembuluh darah.

D a l a m  
kebanyakan kasus, 
lidah berwarna 
u n g u  b e ra r t i  
d a r a h  t i d a k  
b e r s i rku l a s i  
dengan baik di 
tubuh Anda. 
Ini juga dapat 
menunjukkan 
bahwa darah 
g a g a l  
m e m b e r i k a n  
o k s i g e n  y a n g  
cukup ke jaringan 
tubuh.

Ini juga bisa berarti 
bahwa darah merah gelap yang 
menunjukkan kekurangan oksigen, 
berbeda dengan darah merah terang 
yang kaya oksigen, beredar melalui 
arteri.

Beberapa kondisi lain yang 
berkaitan dengan kesehatan pembuluh 
darah dapat menyebabkan perubahan 
warna ungu atau biru pada lidah.

KOLESTEROL tinggi dapat menyebab-
kan beberapa komplikasi kesehatan. 
Kolesterol tinggi adalah molekul 
lemak yang menggumpal di arteri dan 
membentuk plak.

Pada tahap awal, kondisi ini tidak 
berbahaya tetapi bisa menjadi 
masalah kesehatan besar bila tak 
segera ditangani.

Karena, kolesterol tinggi bisa 
menjadi silent killer yang memicu 
masalah kesehatan pada sistem 
kardiovaskular tanpa menunjukkan 
tanda-tanda yang jelas.

Anda mungkin tidak menyadari 
bahwa kadar kolesterol Anda tinggi 
karena kurangnya tanda dan gejala 
pada tubuh Anda.

Salah satu cara melihat kadar 
kolesterol Anda bisa dilihat dari lidah 
Anda. Dilansir dari Times of India, 
kolesterol tinggi dapat menyebabkan 
penumpukan plak di arteri yang dapat 
mengakibatkan komplikasi seperti 
stasis darah atau aliran darah yang 
mandek.

Selanjutnya, ini bisa tercermin 
melalui perubahan warna lidah Anda.

Menurut jurnal medis 'Frontiers in 
Medicine', lidah berwarna ungu tua 
dan pembuluh darah sublingual yang 
membesar (pembuluh darah yang 
mengalirkan lidah) merupakan tanda 
penting dari stasis darah.

“Ujung lidah berwarna ungu 
kebiruan atau ini mungkin bercak 
darah di ujungnya. Pembuluh darah 

Ujung	lidah	berwarna	
ungu	kebiruan	atau	ini	

mungkin	bercak	darah	di	
ujungnya.	Pembuluh	darah	

sublingual	berwarna	gelap	atau	
bengkok	dan	tebal,”

--------------------------
Science Direct.

(Jurnal Medis 'Frontiers in 
Medicine')

  

“

KOLESTEROL TINGGI? 
PERHATIKAN WARNA LIDAH ANDA!
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SHOPEE Barokah, one-stop platform 
pendukung gaya hidup Islami milik 
S h o p e e ,  m e n g g e l a r  p e l a t i h a n  
mengenai bisnis digital ke 250 santri 
dari 100 pesantren di empat daerah, 
sebagai bagian dari program “Dari 
Pesantren untuk Pesantren” yang 
b e r t u j u a n  m e n i n g k a t k a n  
keterampilan digital para santri. 

Direktur Shopee Barokah, Bukhori 
Muslim mengatakan bahwa program 
“Dari Pesantren untuk Pesantren” 
merupakan salah satu perwujudan 
komitmen #ShopeeAdaUntukSemua 
yang juga turut menyukseskan 
p r o g r a m  p e m e r i n t a h  d a l a m  
pemerataan dan peningkatan literasi 
digital santri menuju era Society 5.0.  

“Sejalan dengan komitmen untuk 
menghubungkan kebaikan melalui 
teknologi, Shopee Barokah ingin 
menjadi media yang mempertemukan 
produk-produk unggulan buatan 
santri kepada seluruh masyarakat 
Indonesia melalui teknologi digital 
k a m i ,"  k a t a  B u k h o r i ,  S e n i n  
(16/1/2023).

I a  m e n a m b a h ka n ,  p ro g ra m  
t e r s e b u t  a k a n  m e m b e r i k a n  
kesempatan seluas-luasnya bagi para 
Santri untuk bisa memotivasi dan 
mengajarkan santri-santri lain di 
lingkungannya agar bersama bisa 
berkembang melalui peningkatan 
literasi digital yang diberikan.  

Para santri yang dilatih melalui 
program tersebut telah memiliki 
bisnis dengan jenis produk yang 
dimiliki, seperti sabun pencuci motor, 
madu alami, kue kering, kopi, olahan 
hasil bumi, dan masih banyak lagi.  

Dengan demikian, pelatihan 
diharapkan dapat membantu mereka 
memperluas jangkauan penjualan 
produk mereka hingga ke seluruh kota 
di Indonesia, melalui platform Shopee 
Barokah, yang juga menjadi salah satu 
sumber ekonomi untuk santri.  

Salah satu santri dari Pondok 
Pesantren Al-Muayyad Solo, Abdul 

Perusahaan e-commerce Shopee 
menghadirkan fitur Shopee Barokah 
untuk merespons besarnya potensi dan 
permintaan pasar syariah di Indonesia 
yang telah berkembang secara signifi-
kan selama beberapa tahun terakhir.

Shopee Barokah merupakan kanal 
yang secara khusus mengkurasi ragam 
produk dan layanan syariah mulai dari 
fashion muslimah, kecantikan, hingga 
zakat dan donasi (Ant)

Shopee Barokah Latih 
Santri Tentang Bisnis Digital

Rozaq, misalnya, telah memiliki 
produk berupa sarung batik hasil 
buatan santri.

Produknya pun sudah dijual antar 
teman dan lingkungan pesantren, 
namun belum melalui online. Untuk 
itu, ia pun bersyukur bisa mengikuti 
p e l a t i h a n  s e h i n g g a  d a p a t  
memaksimalkan penjualannya.  

“Saya bersyukur sekali bisa 
mendapatkan pengetahuan ini yang 
akan langsung saya terapkan agar 
produk sarung batik saya dapat 
menjangkau pasar yang lebih luas lagi 
dan tepat sasaran melalui Shopee 
Barokah,” katanya.  

Program "Dari Santri untuk Santri" 
juga mendapatkan respon positif dari 
pengurus pesantren.  

M e n u r u t  Pe n g u r u s  Po n d o k  
Pesantren Roudlotul Mubtadiin 
Balekambang, Jepara, Miftahudin, 
santri harus banyak belajar tentang 
potensi bisnis dan beradaptasi dengan 
teknologi saat ini.  

"Hal ini  dapat memberikan 
peluang, baik untuk dirinya sendiri 
maupun untuk ketahanan ekonomi di 
lingkungan pesantren. Semoga para 
Santri dapat terus berinovasi pada 
produknya agar dapat menjadi pilihan 
pembeli melalui online,” jelasnya.

Selain di pondok pesantren, 
Shopee Barokah juga membuka kelas 
pelatihan khusus untuk santri yang 
ada di wilayah Solo Raya dan 
sekitarnya di Kampus UMKM 
Shopee Ekspor Solo pada 9-13 
Januari 2023.  

Dalam sepekan, sebanyak 20 
hingga 50 Santri hadir ke 
kampus setiap harinya.  
Mereka juga berkesempatan 
langsung untuk melihat 
fasilitas kampus yang dapat 
digunakan santri secara 
gratis seperti foto studio dan 
ruangan live streaming.

S h o p e e  B a r o k a h  
d i p e r k e n a l k a n  p a d a  

Oktober 2022 lalu untuk menggiatkan 
gaya hidup Islami dan menjadi rumah 
bagi produk-produk halal yang 
mendukung potensi industri Islami di 
Indonesia.

Berbagai fitur seperti jadwal salat 
dan Al-Qur’an digital, kurasi produk 
Halal, hingga layanan pembayaran 
secara Islami dan ZISWAF dihadirkan, 
menjadikan Shopee Barokah sebagai 
one-stop platform untuk umat Muslim.
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persen dibandingkan periode sama 
tahun lalu.Selain itu, bumbu masak 
meningkat 80 persen dan makanan 
segar seperti jeruk ponkam, telur 
ayam, dan buah-buahan mengalami 
peningkatan sebesar 15 persen.  

Dekorasi	rumah		
Imlek identik dengan warna merah 

sebagai simbol keberuntungan yang 
d a p a t  m e m b a w a  k e m a k m u r a n 
sekaligus mengusir keburukan.  

A n d a  b i s a  m e m b u a t  r u m a h 
menjadi meriah di dekorasi Imlek yang 
mewakil i  harapan baik  sepert i 
kekayaan dan keberuntungan.  

Menariknya, selain warna merah 
sebagai warna tradisional, ada warna-
warna lain yang dianggap membawa 
keberuntungan di Tahun Kelinci Air 
ini, di antaranya azure blue (biru 
langit), apple green (hijau apel), 
imperial yellow (kuning kekaisaran), 
dan pearl white (putih mutiara).  

Pilihan warna itu bisa jadi pilihan 
untuk Anda yang ingin membeli 
furniture atau mengecat rumah untuk 
menghadirkan suasana dan kebaikan 
baru di tahun yang baru.  

PERAYAAN Tahun Baru Imlek 2023 
merupakan momen yang tepat untuk 
berkumpul bersama orang-orang 
tersayang termasuk keluarga dan para 
sahabat.

Berbagai kegiatan dapat Anda 
lakukan agar kebersamaan menjadi 
lebih seru.  

Berikut ini lima hal yang tak boleh 
dilewatkan saat merayakan Imlek.

Kuliner	khas	Imlek		
L a y a k n y a  h a r i  b e s a r  p a d a 

umumnya, Imlek tak lepas dari 
berbagai makanan khas yang wajib 
d i s a j i k a n  s e l a m a  p e r a y a a n 
berlangsung.

Ada berbagai macam makanan 
yang identik dengan Imlek, mulai dari 
ikan, pangsit ,  mie panjang, kue 
keranjang, hingga jeruk yang dianggap 
sebagai buah keberuntungan.  

Berdasarkan data dari kategori 
g r o c e r i e s ,  t e r d a p a t  s e j u m l a h 
peningkatan produk tertentu jelang 
Imlek saat ini.  

Bahan pembuat kue atau roti 
tercatat mengalami pertumbuhan 
permintaan produk lebih dari 85 

Baju	baru
Makanan sudah, dekorasi tak pula 

lupa. Hal terakhir yang menjadi item 
wajib dalam ceklis adalah baju baru.

Untuk menunjang penampilan 
kamu di Imlek kali ini, Anda bisa pakai 
family outfit yang membuat Anda 
standout saat kumpul keluarga dan 
tampil kekinian di media sosial.  

Anda bisa tampil seragam bareng 
keluarga dengan mengenakan pakaian 
tradisional  seperti  cheongsam, 
changshan, dan batik maupun pakaian 
modern seperti kemeja, polo shirt, dan 
gaun.  

Petasan	dan	kembang	api
P e t a s a n  d a n  k e m b a n g  a p i 

ide n t ik  se b a ga i  p e rn a k- p e rn i k 
Imlek yang biasanya dibunyikan 
pada perayaan Tahun Baru Imlek 
tepat pada pukul 00.00. Petasan 
yang dibunyikan dipercaya dapat 
mengusir roh jahat dan dapat men-
datangkan dewa kekayaan di depan 
pintu rumah.

Biasanya petasan yang kecil dulu 
yang dinyalakan untuk menandakan 
selamat tinggal tahun lama, kemudian 

bertahap ke petasan yang besar 
m e n a n d a k a n  u c a p a n  s e l a m a t 
datangnya tahun baru.

Lilin	Imlek
Lilin besar berukuran besar 

tentunya tak boleh ketinggalan dalam 
merayakan imlek. Pernak-pernik 
Imlek ini miliki filosofi yang berarti 
rezeki yang terang pada awal tahun 
baru. (dari berbagai sumber)

Kuliner Khas Imlek  Dekorasi Rumah Baju Baru Lilin Imlek

Petasan dan Kembang Api

PERNAK-PERNIK 
MERAYAKAN TAHUN BARU IMLEK



Ridwan	Kamil	Masuk	....	(dari	hal	1)

GUBERNUR	Jawa Barat Ridwan Kamil 
atau RK resmi bergabung ke Partai 
Golkar, Rabu (18/1/2023). Dia pun 
l a n g s u n g  d i d a p u k  d i  p o s i s i 
penting."Saya sebenarnya tidak 
meminta, terserah Pak Airlangga. Tapi 
P a k  A i r l a n g g a  b e r b a i k  h a t i 
menempatkan saya di posisi Wakil 
K e t u a  U m u m  d i  ( b i d a n g ) 
Penggalangan Pemilih dan co-chair 
Bappilu, Badan Pemenangan Pemilu," 
kata Ridwan Kamil di Kantor DPP 
Partai Golkar, Jakarta.

Ia menyebut alasan pertama 
dirinya bergabung ke Partai Golkar 
k a r e n a  m e n u r u t n y a  p a r t a i 
berlambang pohon beringin itu 
sebagai partai tengah."Partai Golkar 
itu sangat kuat sebagai simbol partai 
tengah, partai yang Pancasilais, partai 
yang terbuka, sehingga ini yang 
menjadi sebuah minat saya," ujarnya

 Alasan kedua, lanjut dia, karena 
sejarah panjang Partai Golkar yang 
menunjukkan sebagai institusi yang 
sangat terhormat."Sehingga besar 
kecilnya, maju mundurnya memang 
dari individu-individu nya. Maka juga 
( k a l a u )  i n d i v i d u - i n d i v i d u  i n i 
berkualitas maka yang diuntungkan 
adalah Indonesia karena partai politik 
mengambil keputusan-keputusan 
yang menyangkut hajat hidup kita," 
tuturnya.

Alasan ketiga, lanjut dia, lantaran 
hubungan komunikasi baik yang 
terjalin antara dirinya dengan Ketua 
U m u m  ( Ke t u m )  P a r t a i  G o l k a r 
Airlangga Hartarto yang dinilainya 
hubungan politik yang tidak melulu 
matematis melainkan bisa pula 
humanis.

"Kami sering berdiskusi urusan 
ekonomi, dalam kapasitas beliau di 
kabinet, juga hal-hal personal, ya. 
Waktu saya kena musibah, beliau 
hadir lebih dari sekali, menyampaikan 
simpati. Bagi saya, itu kemanusiawian, 
kehumanisan Pak Airlangga. Itu 
sangat saya apresiasi," ujarnya.

Berdasarkan sejarahnya, ia pun 
menilai Partai Golkar sebagai partai 
yang selalu fokus dan konsisten 
melakukan pembangunan sampai 
dengan hari ini.

" M e m b a n g u n  k e k a r y a a n , 
progresif. Nah, itulah saya banget kira-
kira. Saya orangnya enggak bisa diam. 
S a y a  i n g i n  n y a  m e m b a n g u n , 
m e m b e re s ka n  ya n g  s e m raw u t , 
meluruskan yang bengkok, ikhtiar-
ikhtiar dan saya melihat sejarahnya 
membuktikan hal itu," tambahnya.

Atas dasar itu, mantan Wali Kota 
Bandung itu mengatakan dengan 
sudah mendapat restu pula dari 
keluarganya untuk bergabung sebagai 
kader Partai Golkar."Jadi saya per hari 
ini, sudah berjaket kuning, sudah ber-
KTA (kartu tanda anggota)," ucapnya.

Ia lantas berkelakar sembari 
menunjukkan KTA Partai Golkar yang 
dipegangnya, "Ini bisa diskon 50 
persen di minimarket terdekat".

I a  j u g a  m e n e g a s k a n  fa t s u n 
terhadap keputusan Musyawarah 
Nasional (Munas) Partai Golkar yang 
telah memutuskan Airlangga Hartarto 
sebagai calon presiden (capres) yang 
akan diusung partai nya"Terkait Pak 
Airlangga sebagai capres itu akan saya 

narasikan," kata Ridwan Kamil.
Selain dihadiri Ridwan Kamil dan 

Airlangga Hartarto, acara tersebut 
dihadiri pula oleh Sekretaris Jenderal 
(Sekjen) DPP Partai Golkar Lodewijk 
Freidrich Paulus, Wakil Ketua Umum 
DPP Partai Golkar Nurul Arifin, Ketua 
DPD Partai Golkar Jawa Barat Ace 
Hasan Syadzily, hingga Wakil Ketua 
Umum Partai Golkar Agus Gumiwang 
Kartasasmita.

Direktur Eksekutif Trias Politika 
Strategis Agung Baskoro menilai, 
bergabungnya Ridwan Kamil ke 
G o l k a r  s e b a g a i  s u a t u  b e n t u k 
simbiosis mutualisme. Atau relasi 
saling menguntungkan.Di satu sisi, 
kata Agung, Golkar butuh sosok untuk 
mengungkit elektabilitas di Jawa 
B a r a t  d a n  n a s i o n a l  s e c a r a 
keseluruhan. Dalam konteks ini, 
Ridwan Kamil yang memiliki basis 
massa jelas, diyakini dapat membawa 
coattail effect. Terlebih saat ini, Jawa 
Barat masih menjadi lumbung suara 
terbanyak.

Di sisi lain, secara personal, 
Ridwan Kamil butuh kendaraan 
politik. Agar peluang untuk berlaga 
sebagai capres/cawapres tetap 
terbuka.  Begitu  juga terhadap 
skenario lain sebagai  menteri . 
Mengingat Golkar adalah partai yang 
selalu mampu beradaptasi dengan 
rezim siapa pun rezimnya

"Minimal, di periode 2024-2029, 
Ridwan Kamil bisa naik kelas jadi 
menteri, apa pun konsekuensi yang 
dibangun Golkar. Kalah atau menang 
Pilpres," ujar Agung.

Kalaupun tertarik untuk maju 
kembali sebagai Gubernur Jabar 
periode 2024-2029, Agung meyakini, 
Ridwan Kamil masih punya peluang. 
Begitu juga, kalau mau maju Pilgub 
DKI."Di titik inilah, pilihan Ridwan 
Kamil ke Golkar menjadi rasional. 
Karena baik RK secara personal 
maupun Golkar secara institusional, 
memiliki visi yang sama saat bicara 
dalam spektrum kekuasaan di 
republik ini," pungkas Agung. 

T e r p i s a h ,  P a r t a i  G o l k a r 
menegaskan tetap mengusung Ketua 
Umum Airlangga Hartarto sebagai 
capres 2024 meskipun Gubernur 
Jawa Barat Ridwan Kamil (RK) bakal 
bergabung dengan partai berlambang 
beringin itu."Sejauh ini Partai Golkar 
masih konsisten dengan keputusan 
M u n a s  b a h w a  K e t u m  G o l k a r 
Airlangga Hartarto sebagai capres," 
kata Ketua DPP Partai Golkar Ace 
H a s a n  S y a d z i l y  d i  K o m p l e k s 
Parlemen, Rabu (18/1/2023).

Jawa Barat Ridwan Kamil bergabung 
dengan Partai Golkar. Ia mengatakan, 
pilihan untuk bergabung dengan 
partai politik (parpol) tertentu 
merupakan hak warga negara. “Ya 
kalau kita hormati personalnya untuk 
menentukan pilihan partainya, itu kan 
haknya RK, dia mau partai apa. Kita 
harus hormati karena itu hak pribadi 
seseorang enggak bisa diintervensi,” 
papar Saan.

PPP yang merupakan rekan Golkar 
di Koalisi Indonesia Bersatu (KIB) 
mengakui nama Ridwan Kamil salah 
satu dipantau perkembangannya 
untuk diusulkan menjadi calon 
presiden."Pak Ridwan Kamil termasuk 
t o k o h  y a n g  k i t a  p a n t a u 
perkembangannya," kata Ketua DPP 
PPP Achmad Baidowi alias Awiek. 
(wid,rls,ant,kum/dya)

Namun yang pasti, 
Ace berharap dengan 
bergabungnya RK ke 
G o l k a r  m a m p u 
memberikan amunisi 
b a r u ,  k h u s u s n y a 
memenangkan Partai 
Golkar di wilayah Jawa 
Barat ."Saya sebagai 
Ketua  Golkar  Jabar 
tentu ini akan menjadi 
amunisi baru bagi kami 
u n t u k  p e m e n a n ga n 
G o l k a r  d i  J a b a r , " 
ujarnya.

PKB	Minta	RK	Belajar	
Politik 

M e n a n g g a p i 
k e p u t u s a n  R K , 

Wasekjen DPP PKB Syaiful Huda 
menghargai pilihan tersebut meski 
disarankan untuk lebih belajar 
politik."Tanyain Kang RK, ya sebagai 
kawan semua orang punya hak politik 
sih. Punya hak politik, tapi ya sebagai 
kawan yaa, kang Emil inilah semakin 
harus belajar politik," kata Huda di 
Gedung Nusantara I ,  Kompleks 
Parlemen, Senayan, Jakarta, Rabu 
(18/1/2023).

H u d a  k e m b a l i  m e n g u l a n g i 
pernyataannya untuk Ridwan Kamil 
belajar berpolitik. Meski demikian, ia 
menegaskan tidak ada permasalahan 
antara PKB dan Ridwan Kamil."Belajar 
politik lah, kita lihat. Nggak ada, nggak 
ada (masalah), pilihannya Kang Emil," 
lanjutnya.

Untuk diketahui  pada  2013 
Ridwan Kamil maju Pilwali Bandung 
bersama Oded M Danial dengan 
diusung oleh Gerindra dan PKS. 
Sementara, dalam Pilgub Jawa Barat 
2018,  Ridwan Kamil  pun maju 
didampingi oleh Uu Ruzhanul Ulum 
dengan didukung oleh 4 partai politik 
yakni PPP, PKB, NasDem, dan Hanura.

Sementara, Ketua DPP PAN Bima 
Arya mengatakan hal yang dilakukan 
Ridwan Kamil merupakan langkah 
yang berani."Ini langkah berani, 
mungkin tidak menyenangkan dan 
memenuhi harapan semua orang," 
kata Bima kepada wartawan, Rabu 
(18/1/2023).

W a l i  K o t a  B o g o r  i t u  j u g a 
mengatakan Ridwan Kamil sudah 
memperhitungkan berbagai hal. Bima 
turut senang dengan keputusan yang 
diambilkan."Ini bagus, Kang Emil 
m e m b e r i k a n  c o n t o h  b a h w a 
bagaimanapun perjuangan politik 
harus melalui partai politik," ucapnya.

Bima mengatakan siap bekerja 
sama dengan Ridwan Kamil. Dia 
mengaku siap berkoalisi dengan 
Ridwan Kamil di mana pun."Tidak saja 
d i  K I B ,  s a n g a t  s i a p  b e r ko a l i s i 
d i m a n a p u n  u n t u k  p e n g a b d i a n 
terbaik," ujarnya.

Sedangkan, Ketua DPW PKS Jawa 
Barat Haru Suandharu memilih 
memberikan selamat. "Ya, sae atuh (ya 
baik, dong). Wilujeng (selamat) 
bergabung dengan partai politik," ujar 
Haru. Haru menjelaskan, gabung ke 
partai politik merupakan sesuatu yang 
positif. Apalagi kepala daerah itu 
jabatan politik.

Hal enada dikatakan, Ketua DPW 
Partai Nasdem Jawa Barat Saan 
M u s t o f a  m e n g a k u  t a k 
mempermasalahkan jika Gubernur 
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Golkar 

Gerindra 

PDIP

Demokrat 

PKS 

PKB 

PPP 

Nasdem 

PAN

Parpol lainnya 

Tidak memilih

19.8%

16.4%

14.3%

8.8%

7.2%

6.4%

4.4%

4.2%

2.7%

< 1 %

10.2%

Survei	CNN	(27	Desember	2022-
9	Januari	2023)

PDI Perjuangan 

Gerindra 

PKB 

Golkar 

Demokrat 

PSI 

PKS 

Nasdem 

PAN 

PPP 

Perindo 

Gelora 

Partai Ummat 

Hanura 

PBB

PKN 

18.4%

13.5%

8.0%

7.3%

5.7%

5.5%

4.8%

3.3%

2.2%

1.4%

Survei	Voxpopuli	Research	Center	
(17	hingga	23	Desember	2022)

2.0%

1.3%

0.8%

0.5%

0.3%

0.1%

GAMBARAN 
ELEKTABILITAS 

GOLKAR

Ketum	Golkar	Airlangga	Hartarto	menunjuk	Ridwan	Kamil	
sebagai	co-chair	Bappilu	parpol	tersebut.



JAKARTA - Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) memutuskan tidak 
melanjutkan laporan kasus dugaan 
suap yang dilakukan eks Kadiv 
Propam Ferdy Sambo ke pegawai 
Lembaga Perlindungan Saksi dan 
Korban (LPSK).

Di sisi lain, mencuat petisi online 
a g a r  p r o s e s  p e n g u s u t a n 
berjalan.Petisi  itu digagas oleh 
seseorang bernama Rieswin Rachwell. 
Rieswin sendiri sempat menjadi 
penyelidik di KPK.

D a l a m  p e t i s i n y a ,  R i e s w i n 
menyebut dugaan pemberian amplop 
yang diduga berisi uang dari Sambo 
kepada petugas LPSK merupakan 
tindak pidana korupsi. Dia menyoroti 
soal penggunaan Pasal 5 ayat 1 UU 
Tindak Pidana Korupsi yang bisa 
dijadikan acuan bagi KPK dalam 
menindaklanjuti kasus tersebut.Petisi 
Rieswin ini mendapatkan dukungan 
dari  warganet .  Terdapat  6 .450 
p e n g g u n a  i n t e r n e t  y a n g 
menandatangani petisi tersebut 
hingga pukul  17.00 WIB,  Rabu 
(18/1/2023).

M e s k i  a d a  d o r o n g a n  k u a t 
melakukan pengusutan tapi Kepala 
Bagian Pemberitaan KPK Ali Fikri 
men ga t a ka n  p enyel id ika n  a t a s 
l a p o ra n  d u ga a n  s u a p  te r s e b u t 
diberhentikan lantaran pihaknya tak 
menemukan bukti yang cukup.

"[KPK] tidak menemukan terkait 
data-data informasi yang mendukung 
adanya dugaan tindak pidana," ujar Ali 
di markas KPK, Gedung Merah Putih, 
Jakarta Selatan, Rabu (18/1/2023).

Dia mengatakan tim penyidik tidak 
bisa menyimpulkan apakah laporan 
dugaan suap yang diterima pegawai 
LPSK masuk dalam unsur pidana 
korupsi."Dengan data yang minim itu, 
kami simpulkan sejauh ini belum 
terpenuhi unsur-unsur itu (pidana 

korupsi). Sehingga sudah selesai ya 
begitu," tuturnya."Apalagi lagi hanya 
menyebut amplop. Apapun amplop, 
isinya tidak tahu," kata pria berlatar 
belakang jaksa di KPK itu.

Sebelumnya,  KPK menerima 
laporan terkait  adanya dugaan 
penyuapan yang dilakukan pihak 
Ferdy Sambo ke tim LPSK.Pemberian 
amplop cokelat dari pihak Ferdy 
Sambo kepada staf LPSK di tengah 
pusaran kasus dugaan pembunuhan 
berencana Brigadir Nofriansyah Yosua 
Hutabarat alias Brigadir J.

Dugaan pemberian amplop ke staf 
LPSK terjadi pada 13 Juli 2022  di 
kantor Propam Mabes Polri, Jakarta 
Selatan. Kejadian itu berlangsung 
ketika staf LPSK bertemu dengan 
Ferdy Sambo yang kala itu Kadiv 
Propam Polri.

Dugaan upaya suap tersebut 
berujung ke ranah hukum. Tim 
Advokat Penegakan Hukum dan 
Keadilan (TAMPAK) melaporkan 
Sambo ke KPK atas dugaan suap 
terhadap staf LPSK pada 15 Agustus 
2022.

Koordinator TAMPAK Roberth 
Keytimu menuturkan salah seorang 
s t a f  L P S K  d i t e m u i  s e s e o r a n g 
berseragam hitam-hitam dengan garis 
abu-abu menyampaikan dua amplop 
cokelat dengan ketebalan masing-
masing satu sentimeter.

S e o r a n g  b e r s e r a g a m  i t u 
menyampaikan 'titipan atau pesanan 
Bapak' untuk dibagi berdua. Namun, 
staf LPSK mengembalikan amplop 
tersebut kepada pihak Sambo.

Dugaan suap berikutnya yakni saat 
Sambo menjanjikan hadiah berupa 
uang Rp2 miliar kepada Bharada 
Richard Eliezer Pudihang Lumiu atau 
Bharada E, Bripka Ricky Rizal atau 
Bripka RR, serta Kuwat Maruf atau 
KM."Upaya pihak-pihak tertentu 

menghalalkan segala cara dengan 
dugaan suap atas kasus ini merupakan 
upaya pemufakatan jahat untuk 
merusak penegakan hukum," kata 
Roberth kala itu.Laporan itu cepat 
direspons oleh KPK. Pada kemarin, 
Senin (22/8/2022), KPK mengundang 
LPSK untuk mengusut amplop 'titipan 
bapak' tersebut.

Sedih	Eliezer	Dituntut	12	tahun	
Sementara itu, Bharada Richard 

Eliezer akhirnya dituntut 12 tahun 
penjara.  Tuntutan ini  membuat 
suasana sidang sempat ricuh karena 
pengunjung sidang kecewa tuntutan 
terhadap Richard atau yang kerap 
disebut  Bharada E  lebih  berat 
dibandingkan Putri Candrawathi (PC).

Kekecewaan ini juga merembet ke 
m e d i a  s o s i a l  ( m e d s o s ) .  K a s u s 
p e m b u n u h a n  B r i g a d i r  P o l i s i 
Nofriansyah Yosua Hutabarat alias 
B r i g a d i r  J  m e n a r i k  p e r h a t i a n 
masyarakat sehingga publik ikut 
memantau dan mengikuti sidang 
kasusnya.

D i  m e d s o s ,  n e t i z e n  p u n 
melampiaskan kekecewaan mereka. 
Tuntutan 8 tahun penjara terhadap 
Putri Candrawathi dinilai sungguh 
tidak adil dibandingkan tuntutan 
terhadap Richard. Hal ini melukai rasa 
keadilan masyarakat.

Ta k  l a m a  s e t e l a h  t u n t u t a n 
dibacakan, Richard Eliezer langsung 
menjadi trending topic Twitter 
Indonesia.  Berbarengan dengan 
momen ini, Putri Candrawathi, Cuma 
8, Bharada E, dan PC 8 juga ada di 
deretan trending topic.

Sementara, Putri Candrawathi 
dituntut 8 tahun penjara. Jaksa menilai 
Putri terlibat dalam pembunuhan 
b e r e n c a n a  t e r h a d a p  B r i g a d i r 
Nofriansyah Yosua Hutabarat pada 8 
Juli 2022 di rumah dinas Kadiv 
Propam Polri di Kompleks Duren Tiga, 
Jakarta Selatan.

"Menuntut, supaya majelis hakim 
Pengadilan Negeri Jakarta Selatan 
yang memeriksa dan mengadili 
perkara ini menyatakan Terdakwa 
Putri Candrawathi melakukan tindak 
pidana turut serta merampas nyawa 
orang lain yang direncanakan terlebih 
dahulu," kata jaksa dalam persidangan 
yang digelar di PN Jakarta Selatan, 
Rabu (18/1/2023).Putri  dinilai 
terbukti melakukan pembunuhan 
Yosua bersama Ferdy Sambo, Kuat 
Ma'ruf, Ricky Rizal dan Richard Eliezer.

Terpisah,  Keluarga Brigadir 
Nofriansyah Yosua Hutabarat alias 
Brigadir J menilai tuntutan hukuman 
lebih ringan Putri  Candrawathi 
dibanding Richard Eliezer alias 
Bharada E memperlihatkan secara 
nyata ketidakadilan di Indonesia.“Ini 
hukum di Indonesia. Hukum runcing 
ke bawah, tumpul ke atas," ujar Roslin 
S imanjuntak ,  b ibi  Yosua ,  Rabu 

(18/1/2023). 
Roslin menilai, harusnya tuntutan 

terhadap Richard lebih  r ingan 
dibanding Putri karena Richard telah 
m e m i n t a  m a a f  d a n  m e n g a k u i 
kesalahannya. Selain itu, Richard 
merupakan justice collaborator, di 
mana dia yang membuka kasus 
tersebut sehingga terang benderang. 

"Karena dia keadaan terpaksa, 
pimpinannya seorang jenderal yang 
memerintah ,  jadi  otomatis  dia 
melakukannya. Memang membunuh 
harus dihukum ya, tapi menurut 
penilaian kita karena Eliezer sudah 
bertobat dan mengakui kesalahannya, 
dan dia membuka bagaimana skenario 
Sambo. Harusnya hukumannya lebih 
rendah dari Putri Candrawathi," ujar 
Roslin.

P a k a r  h u k u m  p i d a n a  Ye n t i 
Garnasihmengaku  heran jaksa 
p e n u n t u t  u m u m  ( J P U )  h a n y a 
memberikan tuntutan 8 tahun pidana 
kepada terdakwa kasus pembunuhan 
berencana Brigadir J atau Nofriansyah 
Yosua Hutabarat. Padahal, di awal 
sidang, ada jaksa yang sangat tegas dan 
lugas saat membacakan dakwaan 
Putri. 

"Alasannya apa. Ini mengagetkan 
gitu. Pada waktu dakwaan pembuktian 
i t u  ka n  m e n g g e b u - g e b u  s e ka l i 
jaksanya. Jadi kan orang berpikir 
kenapa ya jadi seperti ini. Dulu 
jaksanya perempuan itu yang galak 
sekali, gitu ya, itu kan jadi catatan. 
Sekarang seperti ini," ujar Yenti.

Ia juga heran karena tuntutan 
terhadap Putri dan para terdakwa 
lainnya berbeda-beda.  "Kenapa di-
splitsing (berkas terdakwa dipisah) itu 
kan agar beda-beda itu karena 
berbagai pertimbangan walaupun 
hakim dan jaksanya sama. Oleh 
k a r e n a n y a  m e r e k a  h a r u s n y a 
k o o r d i n a s i  d o n g ,"  u c a p  Ye n t i . 
(wid,rls,kum/dya)
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KPK Setop Usut Kasus 

Amplop Sambo ke LPSK, Petisi Online Mencuat

Terdakwa	kasus	pembunuhan	berencana	Brigadir	J,	Richard	Eliezer	tak	kuasa	menahan	tangis	usai	dituntut	
12	tahun	penjara	di	Pengadilan	Negeri	Jakarta	Selatan,	Rabu	(18/1/2023).	(Foto-istkcm)

TUNTUTAN JPU KE PARA PELAKU 
PEMBUNUHAN BERENCANA BRIGADIR J

Kuat Ma'ruf dituntut 

8 TAHUN PENJARA

Bripka Ricky Rizal dituntut 

8 TAHUN PENJARA

Ferdy Sambo dituntut penjara 

SEUMUR HIDUP

Putri Candrawathi dituntut  

8 TAHUN PENJARA

Bharada Richard E. dituntut  

12 TAHUN PENJARA
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-----------------------------------

-----------------------------------

-----------------------------------


